

## Grains de sagesse, Miettes de bon sens

Et les feuilles du bois en pleurs tombent toujours.  
Chaque massif se plaint, râle et tord ses branchages,  
Et la vaste clameur, frappant les échos sourds,  
Comme un *Dies iræ* monte vers les nuages. (Chapman).

La cave aux légumes a besoin d'être aérée, tout comme les étables.

Au Témiscamingue un cultivateur a récolté des fraises en septembre. Le climat n'y est donc pas si sévère que d'aucuns le pensent.

La luzerne est grandement exposée à geler si on la fait pâturer jusqu'à la fin de la saison. En semblable occurrence il faut au moins lui faire un paillis, pour protéger ses racines contre le gel.

**Le contraire.**—Alors que le Canada cherche à attirer l'immigration chez lui, la Fédération américaine du Travail demande au gouvernement américain de ne plus laisser entrer d'étrangers aux Etats-Unis.

**Les élections du 22.**—Les quatre députés élus lundi dernier par les comtés d'Abitibi, Brome, Richmond et Yamaska sont respectivement MM. Hector Authier (majorité 900); C.-J. Oliver (maj. 700); S.-E. Desmarais (maj. 416); et D. Lapiere (maj. 103).—Tous quatre étaient candidats appuyés par le gouvernement.

**C'est bien simple.**—Comment trouvez-vous les affaires ?

—En les cherchant.

—En les cherchant, et en les cherchant... En v'là une réponse ! Puisque vous êtes si fin, cherchez-moi donc des acheteurs pour mes animaux de race.

—C'est bien simple : Annoncez dans "Le Bulletin de la Ferme" : 50cts pour une fois, \$2. pour 6 fois.—C'est toujours là que j'annonce et je trouve toujours des acheteurs.

**485 minots à l'arpent.**—Sans bruit, mais faisant le bien, les champs provinciaux de démonstration vont leur bonhomme de train et attirent graduellement l'attention sur les avantages de la culture raisonnée et scientifique. Ainsi un champ de démonstration de la culture des pommes de terre, établi à Batisca, comté de Portneuf, chez M. Georges Brunelle, a rendu cette année quatre cent quatre-vingt-cinq minots à l'arpent, ce qui est un résultat magnifique, surtout si le compare aux récoltes que ce sol donnait les années précédentes.

**Notre sucre d'érable en Angleterre.**—Le président d'une association agricole internationale, M. Edouard Brown, de Londres, Angleterre, écrivait récemment à un officier du Département de l'Agriculture de Québec l'encourageant à l'appréciation suivante concernant notre sirop d'érable : "Je suis heureux de vous dire que nous apprécions beaucoup le sirop d'érable que nous faisons avec le sucre de votre pays, et que vous avez bien voulu nous envoyer. Ce sirop fait les délices de tous ceux qui y goûtent."

Que sera-ce dont lorsque les Anglais de là-bas se seront décidés à nous acheter le sirop fabriqué ici même... avec les précautions et les soins voulus pour en faire une denrée d'exportation.

**Les chambres locales de commerce** rendraient plus service aux populations rurales et aux populations urbaines en protestant, en pétitionnant et en témoignant contre l'augmentation proposée des taux de messagerie (express), qu'en favorisant une immigration dont la Province de Québec n'a pas besoin et qui jusqu'ici n'a guère servi qu'à causer des embarras.

**Sociétés d'Agriculture.** Protestez contre toute augmentation du tarif des messageries.

**Coopératives locales** protestez contre l'augmentation des taux des compagnies de messagerie.

**Cercles Agricoles.** Adoptez des résolutions condamnant tout rehaussement du tarif des compagnies d'express, et faites publier ces résolutions dans les journaux.

**Conseils municipaux,** pétitionnez et témoignez, en temps et lieu, auprès de la Commission qui sera créée *ad hoc*, contre toute augmentation du tarif des compagnies d'express.

**Louable initiative.**—Jolie fête agricole, jeudi dernier, à St-Casimir, siège de l'agronome du comté de Portneuf, où un concours de labour s'est terminée par un banquet et une fort amusante et instructive soirée de folklore. Tout cela pour célébrer le dixième anniversaire de l'entrée en fonctions de l'agronome dans le comté, aussi le même anniversaire de la fondation de la Société d'Agriculture (division B) du même comté et dont M. J.-A. Foley, de St-Thuribe, est le président.

A cette occasion plusieurs notables de Québec, amis de l'agriculture, s'étaient donné rendez-vous au concours de labour, où après avoir humé le parfum du guérêt, fait honneur aux mets préparés par les bonnes sœurs, au banquet offert au couvent de la Providence, ils furent conviés à une intéressante soirée du bon vieux temps. Ces diverses étapes de la fête furent couronnées par la présentation de décorations au premier président de la Société d'Agriculture (division B) M. J.-A. Foley, et à l'actuel et premier agronome du comté M. J.-C. Magnan.

On fait bien les choses à Portneuf, et en particulier à St-Casimir. Aussi les visiteurs rapportent de leur excursion le plus agréable des souvenirs.

### Pas de Midway, pas de bateleurs, mais des coups de théâtre !

A la 7ème exposition Nationale Annuelle d'animaux et de produits laitiers (Dairy Show) qui a eu lieu à Syracuse, New York, du 5 au 13 octobre, et qui a attiré près de 100,000 personnes, il n'y avait ni Midway, ni Side Shows, mais il y a eu de beaux coups de théâtre, si l'on en croit le *Farmer's Advocate* de London, Ont., qui consacre plus de deux grandes pages à cette exposition.

Et ce sont les animaux canadiens, et tout particulièrement les Ayrshires de la Province de Québec, qui ont fait les frais du théâtre.

Les troupeaux de Jersey et de Holsteins d'Ontario venaient de remporter la palme sur tous les concurrents de même race des états américains. Restait encore à juger les animaux du Québec, qui avait fourni des Ayrshires.

### Mais laissons parler le "Farmer's Advocate":

"C'est le jeudi, vers 9. 30 a.m., que les Ayrshire devaient subir le feu de la rampe. A cette heure matinale, la bonne vieille vache écossaise de l'Ayr. avait déjà attiré sur le théâtre du concours plus de spectateurs que l'exposition n'en avait vu jusque là. Dans chacune des classes (très nombreuses) on ne comptait pas moins de 20 à 30 concurrents et même plus. Les champions de chacun des Etats de l'Ouest Américain (State Champions) allaient se mesurer avec les champions des Etats de l'Est du même pays; mais, comme pour ajouter aux aléas et hasards du tournoi, qu'on offrait une fiche de consolation aux perdants, qu'ils fussent de l'Est ou de l'Ouest, voilà que le troupeau de la Province de Québec entre en lice."

"Et pour la troisième fois au cours de cette semaine mémorable le trophée tant disputé par les états de L'Union Américaine prend le chemin du Canada, conquis par le troupeau d'Ayrshires du Québec. (The Quebec Provincial Herd dropped in and for the third time in the week took the championship award from the States Dairy Herds, to Canada).

"Dès l'ouverture de l'Exposition les connaisseurs étaient bien sous l'impression que les Ayrshires du Canada, c'est-à-dire du Québec, l'emporteraient sur les troupeaux des divers Etats (State herds). Mais après le triomphe des Jerseys et des Holsteins de l'Ontario, le sentiment des spectateurs (américains) se modifia. Il était évident que ces derniers voyaient d'un mauvais œil la perspective de tous les trophées d'état (State trophies) remportés par les animaux canadiens partout où ils concouraient.

"Mais devant l'uniformité du troupeau québécois, (the uniformity of the Quebec line up), les juges ne purent que lui accorder la palme.

"Aussi, lorsque pour la troisième fois dans trois jours, après une concurrence des plus vives avec tous les Etats de l'Union Américaine, un troupeau canadien, celui du Québec, sortit encore vainqueur de cette lutte mémorable, le Canada enrégistrait la plus glorieuse victoire qu'il ait jamais remportée dans un tournoi international."

(Pour détails et liste de prix voir page 712)

### Lisez comparez et jugez

**Curé un peu railleur, mais sagace tout de même.**—Tout récemment, en chaire, Mgr F.-X. Gosselin, curé de Lévis, s'est élevé fortement contre le spectacle malsain de la boxe et les horreurs qui trop souvent s'ensuivent. "Lévis, dit avec une pointe de sarcasme, Mgr le curé, entre évidemment dans l'ère du progrès: nous allons avoir des combats de boxe. Du temps des Romains on disait: "Panem et Circenses" aujourd'hui, on dit "Du pain et du pugilat". Les batailles de coqs sont défendues et celle d'êtres humains sont permises. Est-ce que la vie d'un coq vaut plus que celle d'un homme? Je ne le crois pas. Il serait bon que les paroissiens s'abstiennent d'assister à ces boucheries, où le sang coule la plupart du temps."

**Le sang coule.**—Montréal, 20.—Avec la mâchoire et le nez cassés, ainsi qu'avec une coupure au front et des déchirures dans tout le visage, Elzéar Rioux a été reçu hier soir à l'hôpital du Dr de Martigny, à la suite de la bataille la plus acharnée et la plus sangninaire qui se soit encore vue dans cette ville et au cours de laquelle le poids-lourd canadien-français a subi une râlée effroyable de la part de Archie Skinner, qui vient d'arriver d'Ecosse.

Skinner a été envoyé au plancher quatre fois dans les deux premières rondes. Les deux hommes signaient abondamment et le maire Martin a mis fin à la bataille en ordonnant aux officiers d'arrêter le combat, parce qu'il y avait "trop de sang".

25

25

25